



## **Qatar da la bienvenida a Díaz-Canel (+Audio)**



***Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República arribó en la noche de este sábado (hora local) a esta pequeña y próspera nación del Golfo Arábigo Pérsico para cumplir una visita oficial***

**Alina Perera / René Tamayo, 2 de Diciembre de 2023**

DOHA, Qatar.-El Primer Secretario del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, llegó en la noche de este sábado (hora local) a este hermoso país del Golfo Arábigo Pérsico, unido en la amistad con Cuba por muchos años.

Esta es la segunda escala de las visitas de trabajo y oficiales que realiza el Jefe de Estado por tres naciones del Medio Oriente, las que sellará en Irán, luego de permanecer, inicialmente, en Emiratos Árabes Unidos.

En tierra emiratí, Díaz-Canel, participó, además, en el segmento de alto nivel de la 28va edición de la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas para el Cambio Climático, al frente de la delegación de Cuba, que también ejerce la presidencia pro témpore del Grupo de los 77 y China (G-77).

En el aeropuerto internacional de esta ciudad, el mandatario, acompañado por su esposa, Lis Cuesta Pérez, fue recibido, según el protocolo, por el viceministro primero de Relaciones Exteriores, Soltan bin Saad Al Muraikhi.

La delegación cubana está integrada por el miembro del Buró Político y ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, además del ministro de Turismo, Juan Carlos García Granda, el

presidente del Instituto Nacional de Recursos Hídricos, Antonio Rodríguez Rodríguez, la viceministra primera de Salud Pública, Tania Margarita Hernández Cruz; la viceministra de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Déborah Rivas Saavedra, y otros directivos.

Cuba y Qatar establecieron relaciones diplomáticas el 13 de diciembre de 1989, fechas por las que el país del Golfo Arábigo Pérsico emprendía un despegue económico que calificó de avanzado, sostenible y diversificado, y que lo ha convertido en uno de los de más alto producto interno bruto (PIB) per cápita del mundo.

Una en el Caribe, otra en el Golfo Arábigo Pérsico, ambas naciones mantienen coincidencia en los temas de política internacional, al mismo tiempo que sostienen un buen estado de las relaciones bilaterales y el deseo mutuo de fortalecerlas.

El primer país del Consejo de Cooperación del Golfo que abrió en La Habana una embajada, en 2001, fue Qatar. Otro símbolo de la amistad y la colaboración mutua es el el proyecto conjunto del «Hospital Cubano» de Dukhan, convertido hoy en un centro de excelencia.

Es meta de los dos países seguir consolidando la cooperación en la esfera de la salud, con perspectivas de mayor crecimiento, aunque en estos momentos laboran en Qatar más de 1 200 trabajadores del sistema de salud cubano.

Las relaciones entre La Habana y Doha está signada por las entrañables relaciones entre el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, que visitó Qatar en 2001, y el Emir Padre, el jeque Hamad bin Khalifa Al Thani, quien viajó a Cuba en 2000, en 2001 y en 2008.

La última estancia del Jeque Padre en la Mayor de las Antillas fue el 26 de noviembre de 2016, para la despedida del Comandante en Jefe, a quien rindió un tributo como lo que eran ambos, amigos entrañables.

En noviembre de 2015, Su Alteza el Jequé Tamim bin Hamad Al-Thani, quien sucedió a su padre como Emir de Qatar, visitó Cuba. Fue recibido por el entonces presidente de los Consejos de Estado y de Ministros General de Ejército Raúl Castro Ruz. En la ocasión se concretaron importantes acuerdos de colaboración que se mantienen.

El Jeque Tamim bin Hamad Al Thani siempre ha mantenido y de forma reiterada muestras de cariño y respeto hacia el pueblo y el gobierno cubanos.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**